

大畑駅企画

1994(平成6)年 その5
～通算11冊目～

設置期間：1994(平成6)年7月2日(土)～9月8日(木)

大畑駅企画～お持ち帰りバージョン～ PDF

ごあいさつ

『大畑駅企画』も通算11冊目。

本当によく続いているものです。

みなさん 本当にありがとうございます。

これからも思い出、たくさん書いて下さいね。

それでは。

b y ゆかりん

H6. 7. 2

7/5 やっとお休みとれて 3回目のワラビ狩り 期待はしていなかったけれど、まあまあ、0ではない。主人の大好物のみそ汁3回分位は、ありそう。暑くて、暑くて、弁当は残して、飲み物ばかり 滝の様な汗をかき乍ら、でも駅で、休けい。涼しい風が通り抜けます。

収かくは思った程ないけれど、山に来て、うぐいすの声と、歩いたら 少しでも体重軽くなるかしら。明日から 又 お仕事、頑張るぞ!!

同行2人 八代の主婦

※ 来年は、もう少し早く、来よう。

7/5日(火) 湯前には行かないけれど

おこぼは、大すきです。

又、春の四月にわらびがりに

これたら良いな。

八代市内 福永

7/21(水) 久しぶりの駅 このしずかな駅で
このノートに想いを書く人は、
みなやさしい人だろう。

柳川 徹
田山由香令
愛してるよ。
CROWN3000RS-Gマルチ
こんどはBENZ AMGです。

7/21(木)夕方 柳川徹

とあるは、ゆかいのものよ。

MS1377
やっぱV8がいーね。

Dear. 京子

苦しい。こんなに胸が痛いのははじめてだ。
食べ物ものどを通らない。夜もねむれない。
昨日、あの子に言われた。“私が身を引こうか”と。
目の前がまっくらになった。好きなのにはなれるなんて、でき
はしない。私がすべて悪いんだ。あの子のやさしさを逆手にと
って、あいまいにしていた。つらかっただろう。
まともなDateもできない。人にも話せない！
私は、今まであまえていた。あの子に、もうはっきりしよう。
もう、あのことは離れない、離れたくない。
はっきり言おう、“オレとつきあってくれ”と。
友達に嫌われても、親に文句を言われても、皆、てきいになっ
ても、あの子だけは、味方になってくれるだろう。私だけの。
そして一生離さないだろう。もし許してくれるなら“結婚しよ
う”と、大きな声で言おう。
私だけの京子のために！！

H6年 8/5 P.M. 10:40

今日も大畑駅に来てしまった。(男2人で)
次は女の人と来たいなあー

by 球磨川のカッパ。

じゃまた来ます。

8/6 今日はとても暑いですね。久しぶりに来た駅はとても
よかった。草もはらってあってとても気持ちいいと思った。

by ?

8/6

人吉でレンタカー借りてループ線見ようと道もわからへんか
ったけど、なんとかここまでこれました。大畑は7年ぶりやっ
たけど、時間ももどったみたいでうれしかった。

大阪 by フッチー

8/6 PM. 4:10 LONG WAY TO FREEDOM

初めて大畑に来ました。山奥だから何もなかったけど本
当に何もなし。7月29日に埼玉の浦和から来ました。大阪で(7
/30) THE ALFEEの大阪コンサートの足で九州へ。~~九州~~陸自
体が初めて、この日まで、勝田線などの廃線を見てきました。
この大畑駅は絶対なくなるはずですね。また来たらいいな。
8月10日、博多から帰る。

祝 THE ALFEE 結成20周年

(次頁へ)

私もアルフィー好きです。
↓ 横浜市民(20才)

誰か、H6/8/13(土) THE ALFEEの横浜コンサートのチケット
買って下さい。

それでは、最後に 夢よ急げ!!



埼玉県浦和市 笹島和浩 17才

8/7 この駅に来たのは久しぶり。こういうノートがあるのは
初めて知りました。真幸にも行ってみようかな？

ところで 真幸～矢岳間は 道路はあるのかな？ どちら
からも矢岳高原方面の標識があるけど。

また遊びに来よう。 鹿児島市 執印友之

・何にもないっていいですけど、実は民家もあるんです。

(ちょっと歩けば)

(でも 何にもないか…o)

8/9 鉄道ファンにつれられて初めて来ました。のんびりし
た雰囲気でもとてもいい所ですね。また来てみたいです。

鹿児島市 潤脇

8/10 久しぶりの撮影旅行。撮影地で出会う 大学生・高校生
みんな元気印。俺も頑張れねばと 23年ぶりに 大畑に
降りました。

(昔の話は したいけれど しない 旭川のおじさん)

8/10 愛知から 一家四人 車で来ました。
自然がいっぱいで いいところですね。
こんな駅があるなんて すごい。

扶桑町 加藤一家

'94 8/11 横浜から来ました。
感動したっつ。
北里大学衛生学部 衛生技術学科の2年生です。

94' 8/17 はじめて九州にきました しぜんいっぱいです。
(私は名古屋からきました)

94' 8.11

初めてこの駅に来た。私の住んでいる所もいなかですが こ
こはもっといなかで びっくりしました。でも 誰もいない駅は
とっても静かで 少しさびしいような来もするけど セミと 鳥
の鳴き声を聴いていると とても心がワクワクし、まわりにた
くさんの人がいるような気がします。 また この駅にきたい。

94. 8. 11

初めて来ました。

大畑駅、大畑ループ、スイッチバックがすべて残っていて
うれしい。

ついでに混合列車の前と後ろにつながれた重そうびのD51
が動いていたら なおうれしい。

94. 8. 11

本当は去年行くつもりだったこの場所、去年の今ごろは雨ばっ
かりで行くのを断念した。だから今年こそという思いでここ
へ来た。

私が見た無人駅の中ではいい駅だ。

またここへ来てみたい。今度は独りではなく、友達と来たい。
(大畑を「おこぼ」と読むとは知らなかった。)

P. S.

8/22 日本武道館で行われる

「JTスーパーサウンド」

に一緒に行ってくれる人を募集中!!

(できたら、谷村有美ファンの女性の人と)

埼玉県上尾市 飯塚昌勝

小野田光子さん 大好きです!!

はっはっは

初めての九州 うかれています。

星がすっげーきれいだった
今までこんなんみたことありません
流れ星 初めてみました
ああ苦節19年 とうとう流れ星を
みることができました
感謝感激の意味を込めて
サイン してゆきます。

えっ いらない？ まーそのうち
どこかでみることが
あるかもしれませんよ。

いやいや 来させてもらいま。

ただ単に地図でループがあったから来たのに
すっげーいいとこで、そのすじでは有名だったしは知りませんでした。
本当に来たのは当たり前でした。

'94 8月11日 星がきれーだ。

ごめんなさい。上の奴は私の身内です。大変おはずかしい。

我々は千葉から青春18きっぷでやってまいりました。申し遅
れました。私 原島 と申します。4人で、品川—大垣の臨時を
使いまして、それから — 省略 — 西鹿兒島まで下り、それか
ら北上して参りました。

前にメッセージを残されている飯塚さんにも会いました。

今日はここにて泊ります。星があまりにもあざやかなので皆
でホームに寝袋をしいてみながら眠ります。 (次頁へ)

流れ星を数えながらいつのまにか眠りこけ、明日の始発に発見
されてしまうかもしれません。又、いつかこよようと思う。



しくしく、ホームで寝てたら雨が降ってくるじゃあ、ありま
せんか。しかたなく 中に。AM1:30から再び寝るも、私の三大
恐物である“蛾”が うじゃうじゃいて、4:00には寝てもいら
れずに 前のノート等、鑑賞させていただきました。

ところで しいさん。

蛾のヤローに蚊とい線こー
効かねーじゃねーか！

ハッハッハ、やつあたりとゆーやつですな。

昨日のホーム上では 流れ星を 16個数えた後に雲がでてき
てしまった。今、5時5分前だ。前頁において ふらちをはたら
した荻山も起きだして、指先までかまれたとってムヒをぬっ
ていた。他の二人は 何の虫がとまろうがおかまいなしに ひた
すらねている。神経の太さに拍手。パチパチパチ。

バイクで 京都から屋久島行って 帰りの途中の方も いらっ
しゃいます。

ようやく空が白みはじめ、また新しい1日が始まろうとして
いる。

グチではないっすが、ひまだから、もう少し書いてしまうの
だ。 (次頁へ)

九州の電車はヘコイ！あまりにもヘコイ！でもそこがイイ。
千葉だと4両なんてゆーと、モノレール、も一乗れる、と言う
くらいバカにされるのだけど（そうか？）、鹿児島なんて、ピ
ッグネームなところから2両だとは思わなかったし、日本地図に
のってる九州の幹線が 単線 というところも、なんやらかんや
ら、とにかくエライ、あんたはエライ。パチパチ。みなさんも
一緒に！パチパチ。……と思うのだが。でも、そろそろ僕ある
いは私もしくは俺様は これにてきりあげようと思う。小便が
したいからだ。

でも僕にとっては、1日の始まりである それはそれは 大切な
儀式なのだから。オーバーでした。

それはあなたの旅が 心のどこかに やきつくことを。

94年8月12日

千葉県千葉市 原島、荻山、関野、大田
↑
イビキうるさいぞ

94. 8. 12

千葉から来たぞ。日大に通う1年体育学科だぞ。時間がない。
それではさらば!!

関野 正章

94. 8. 12

ほしがとともきれいだったよ
ちほはみえない



キラキラ

from ちほけん Love

by (大)

94. 8. 12

まちがえて10冊目に少し書いた後、この11冊目の存在に気づいてこっちにまた書く。

大畑に着いて2時間以上時間があつたので、ホームの彼方の鉄道の終わりの方へ歩いていった。終端部はしげみの中だったが、そこからの景色はなかなかのものである。

昔、学生の頃にここに住んでいたらしいおじいさん、おばあさんから3人が車でやってきて、懐かしそうに駅の中を歩いていた。「蒸気機関車の運転士が…」などと言っていたから相当昔の話らしい。これ以外にも、たびたび車で駅に来る人がいる。列車で来たのは私だけである。

駅前の道を歩いていくとクリーニング屋が一軒あつた。中のおじいさんに話しかける。今では、駅周辺の家はここ一軒だけとか。大畑駅の利用者は、その道をさらに山の方に上がっていったところになる 60軒あまりの開拓集落の人たちが主であるらしい。かつて住んでいた人はループ線側に14~15軒の家があつたところの人で、そこには鉄道官舎があつたとか。

駅に戻り、吉松で買ってきた弁当を食べる。駅舎の中は虫がうるさいので、ホームの真ん中に座りこんで食べる。水は、駅のは飲めないので、持っていた空のペットボトルに、下のクリーニング屋に頼んで水を入れてもらった。

ホームで弁当を食べていると、この駅のよさがあらためてわかる。人気など全くない。聞こえるのはセミや鳥の声、噴水の水の音のみで、車の音すら聞こえない。すばらしいところだ、ここは。真幸もよかったがここはさらにいい。こんな素敵な駅が、ずっとなくならず、このままであってほしいと思う。

次に来るときは、矢岳から来る途中、チラッと窓をかすめた「大畑ループ線展望所」というところへも行ってみたい。ちなみに、どうやって行けばいいのか、知っている人は教えて下さい。(クリーニング屋のおじいさんは存在を知らなかった)

(次頁へ)

この文章は大畑駅のホームに座りこんで書いています。
駅舎の中よりホームに出た方が気持ちいい。

早稲田大学法学部 小牟田 哲彦
(筑波大学附属高校102回卒業生)

1994. 8月15日

茂田君、約束をはたしました。
なつかしく 昔を 思い出しています。
きてよかったと 思っております。
無人駅で ちょっと 淋しいですネ。

M. K

94年8月19日

いやー あつい！なんで こんなに暑いのか。でも ホームの水
で顔あらったら 気持ち良かった。
横浜から来ましたが 向うじゃ これだけ途方もない駅は
無いですねえ。来て良かった。

なた～しゃ from 横浜

H6. 8. 20日

時間を見て歩いて来て居る 駅から20分でゆっくり来られるの
で 途中で乗車してもらい 助かりました。まだ列車迄間があっ
たので 乗車の御礼に駅の掃除をしました。何時も道端で草花を
折って来るのですが 便乗させてもらったので 花が無い
南天を折ってあげた。世の中、御互に助られたり、助けたり
ー主婦

1994. 8. 20 大塚製菓SAGA工場 山田

'94. 阿多へ^い向け PROJECT の帰り道に 立ち寄る。
1986年以前の 大畑駅でした。

PS. 加世田に 南薩鉄道記念館 有り。

SL、DL、キハ103(国鉄07形)が 胴体保存中!!
今やら、南薩鉄道の硬券入手可 です!

同行の(株)ゼンリン池袋(営)の 廣瀬 哲 です。

'82以来久しぶりに来ました。もう一度来たいと思っていたが
まさか車で来ることになるとは…

あれから12年もたったが、当時のまま…。無人になったのが
残念です。

またいつか来ようと思う。

佐賀市役所は永遠に仏滅です。うーん、南薩鉄道ポッポ号の
かきあげうどんは ナカナカ食えました。

一介(階)の公務員 8/20

PS. PS. 加世田のポッポ亭は、DMH17Cとトルコンが
ガラス張りとなっております。必見です。 By. OPS 山田

1994. 8. 20

半年前に愛知県豊橋より、この大畑のとなりの町へ帰ってきました。むこうではあんまりいいことがなくて、こっちでもあんまりいいこともなく、ただなんとなく、1日を過ごしてきました。今日は何気なくここへ来ました。昔(10年位前まで)は月に2~3回はここへ来たのですが、社会人となってからは来ることもなくなりました。でも10年ぶりにきて、とてもよかったよ今しみじみ思います。

“しいさん”はじめまして！もしよかったらこの「大畑駅企画」に私も参加させて頂けないでしょうか!?

大畑駅を訪れるいろいろな人々のやめに、何か少しでもやくに立てればと思います。とりあえず今日はソージして帰ります！

熊本県球磨郡

原田 琢磨 (夢の旅人)

JG2HGP
2 1MH f にて聞いてます。

何年振りかの訪問なのに

いつから無人駅ですか？

この駅の下に私し(僕?)の故郷があります。

4月になると駅の周りには桜が咲き、SLの機関車が真黒い煙をはきながら列車を引っぱってきて、この駅で人も区間車も一息!! 元気を取り直して スイッチバックで次の目的駅へと…

今日は1994. 8. 21 11:14AM

人吉←→吉松のワンマンカー着

↑今日、この駅での乗降者なし。(次頁へ)

↓ D51 2重連の懐かしい姿を思い出します。
この駅のベンチに座るといろいろ思い出します。
私しすでに50才 この駅を二度と訪れることは無いかも。思い出を大切にするために あした故里を出発します。
故里は遠くにありて思うもの。

´94. 8. 22. 天気晴れ

昨日宮崎のY. H. で一緒になった名大の院生の方と今日は来ました。こんな駅（とっては このノートに失礼ですが）に 人なんて来ないだろう、と思っていたのですが、実際には 結構来ているんですね。このノートを見て驚きました。

今日は、11:15発の列車で来ました。鈍行だったからか知らないけど、運転手が車内で観光案内をしてくれてよかった。おかげで、ループの上から この駅を見ることができた。私が高校生の頃（もう7年前になります。）に来た時には、土砂降りの雨で、見ることができなかつたので、とてもうれしかったです。

本当は 列車の 写真を撮りに来たのだけれど、この駅に ボーイ としていたい気分です。でもまあ、写真撮りに行って来ます。12:13.

京都大学文学部3回生 山口 英樹
名大工学部MI 渡辺 浩一郎

94. 8. 25 天気 くもり&とても暑い

鹿児島県山川町より親子5人で来たゾー。
道が解らず大変だったけど 13:24のディーゼルカーを見れました。
これから八代へ行き、フェリーにて松橋～天草五橋～三角
～熊本へ行く予定。

PM. 1. 32

まつした親子一同

94' 8/27

この駅には前からよって見たかった駅の1つである。
やっと念願の大畑についた！
これからループ線の見える所でさつえいするつもり。
しかし、空の方で、ゴロゴロいっている。

AM 11:35

東京工芸大学 鉄道研究会 今井 伸一

P.S. 14:45 まだ「えびの」がこない
14:00から まってるのに

94-08-27 Pm2:00頃かな？ 曇のち雨 時々雷雨

ん！ ボールペンがない！！ これおいときます。
今日は一日中ゴロゴロ天気だなこれが……気分がめいる
雨の駅は好きです。今日は頭がヘン。

夢の旅人

【編集注：ボールペンありがとうございました。】

94. 8. 28(日)

ペンを置いて行ってくれた人ありがとう。
パパと鹿児島から来ました。

とん

94. 8. 29

球磨川のカッパです。(14ページ前)

【編集注：この製本版では5頁です。】

残念ながら、又、男友達と来てしまいました。

一緒に来た友人は、12日(7ページ前) **【編集注：この製本版では12頁です。】**に彼女と来たそうです。その後友人は、彼女と一つになったそうです。とても、うらやましい限りです。私も、次回は、絶対に彼女をつくってこの駅に来て愛を語りたと思います。

P. S. 「この駅の 私から見る星空は、彼女と見ると
とてもロマンチックだった」と友人(さすらいの
●●●●)が自慢していました。
おしえん!

P. M. 11:55

P. S. PART II

今年(もうすぐ)公務員を受験される方
頑張ってください。影ながら応援しております。

8/31(水) by しいさん

…あのですね。毎回来るたびに新しいボールペンを置いてかないといけなないので、**ボールペンをもって帰るな!**と声を大にしていいます。

ここんどこ てつ夜つづきで ねてないので かなりハイです。

通算10号は回収しました。12冊目を置いてきますので、

この11号がうまってから12号に書いて下さい。

でも **ダレも守んない**んだろうな。今回も。

それでは!

1994年

8月31日(水)

夏休み、旅に出ようと思っていたのだが、実家でゴロゴロしているうちに残りが少なくなってしまった。「青春18」1枚で日帰りしてもそう遠くへは行けない… そうだ

ヒッチハイクだ!

25日出校日の仕事をすませ荷造り。昼すぎに福岡県粕屋郡新宮町下府の自宅を出発。福岡まで歩く。あとは、車と徒歩で移動。途中生徒から「コンニチハ」と言われるし、のせてくれた人の中に卒業生もいた。旅の内容を説明すると、

「先生ぐらいしか、こんなことしませんよ」

黒崎から小郡まで電車でワープ。となりの四辻まで歩いて、高速に入る車にのせてもらい、宮島SA(サービスエリア)まで三河ナンバーのトラックで名古屋までのっけてもらった。

名古屋で運ちゃんにパチンコしよといわれ、ついて行くと2万まけた。

(次頁へ)

岐阜から「青18」でまっすぐ（ただし姫路→岡山は新幹線ワープ）帰宅。行きに通った山陽自動車道、歩いた道を見る。
もう列車が来た。10トントラックは眺めがよい。
心残りなのは観光できなかったくらいか。
パチンコしなけりゃ安上がりな旅でした。

稲田 賢

9/2(金) 晴

学生最後の夏休み、2人で来ました。
数年後、絶対 また来たいです。

その時は、どんな 2人 になってるのでしょうか…。
不安 と 期待 です。

9/3(土) 晴

初めて来た。なかなか静かないい駅だ。

(※ 静かすぎる)

ジャパン郵便一同

ここは のどかだ。なんといっても きっぷ回収箱の中に、鳥の卵が生みつけてあった。

一度 ホームの上でキャンプしよう。

9/3 土. はれ. 気温30℃

Y. S

何といっても、卵にびっくりした。
また いつか 来てみたい。

9/3 土 晴

E. T ←宇宙人じゃないよ。

94. 9. 3(土)

1年ぶりの大畑駅。今回は鉄道ジャーナルの取材と自分の旅行を兼ねて周遊券で九州へ来た。これから宮崎でシーガイアの取材だ。楽しみである。

東京都足立区竹の塚

(レールライター)
球磨村直樹

94. 9. 3(土) 17:30頃

少し時間ができたので、また来ました。

最近タバコのなげすてが多い様です。スモーカーの皆さん気をつけましょう！

by 時の旅人

94. 9. 4. 1年ぶりに大畑駅にきました

とにかく静かすぎである今度くるときには彼女とこようかな？

そのうち列車にのって人吉→吉松間をいってみようとおもう

もうすぐ人吉→吉松間をトロッコ列車が走るとか！

大畑駅がきれいになってたのでタバコのすいがらをなげすてる

気がせず灰ざらに！そうじされる方本当にごくろうさまです！

球磨村森林組合のY. Mより

94. 9. 4(日) 14:36

一度来てみたかった大畑駅へ来た。静かだ。昨日、レールウェイライターの種村直樹大先生が来られたようで、一日ちがいでガックリ。種村さんがんばって!!

列車がやって来る音が、近づいてきたり遠ざかったりして、おもしろい。

京都府中郡峰山町 大石 直哉

↑あなたには残念だが、前頁の字は種村氏本人のものではないと思う。(あの人はもっと達筆だ)

94. 9. 5(月) 10:08

森下、下川2人で、10t車で幸々 道が狭かった
自然が美しく良い所だと思ふ
もう二度と幸ないだろう

94. 9/5 こんな所に駅があるとは知りませんでした。
また仕事の間に休みに来ませう。

農文協 小倉

'94. 9. 5(月) 21:10頃

また来てしまった…… 虫の音が…… もうすぐ秋ですネ!

by 時の旅人

94. 9. 7(水) 5616^Dで来た(もも)より

誰だーっ、8/28の俺のページ破ったのは!!

(…あ、ひょっとして回収した方に書いてたのかな? そんならいいけど)

しいさん、大畑駅企画回～回送ってくれてありがとう。

昨日手紙書いたからここまで出しに来たよ。

いや～さすが夏休み、いっぱい人がいますね。この駅のこと少しずつ口コミで広まってるのかな? 今度「旅鉄」にも載るかも知れないねー。…まーったく、誰だよ2ページ前で種村直樹の名をかたってるニセ者は。TTTTの連中が見たら怒るぞたぶん。まあ俺はどーでもいいけど。

夜のホームにぼつんと一人で座っている。

他には誰もいない。

星空と虫の鳴き声に囲まれ秋の夜長を過ごす。

最新鋭のSONIC883も確かにカッコよかったが、俺はやっぱりこんなんびりした旅いつまでも続けていきたいね。

さ、帰りの列車が来た。

じゃあまた来るよ。しいさん、今度ここでゆっくり話しようね。

94. 9. 7. 0. Momone

94. 9. 8

広島から来たぞー それも車でよ〜ん
でも私は鉄道ファンよ！
三江線に来てくれ〜。

94. 9. 8(木)

山口から来たよ〜ん。 I love Hisatu line.
今度は、えびのに乗るぞ！

つづき. 私の家は広島県の大竹市です。
鉄道に興味をもちはじめたのは小3くらいだっ
たかな。そして中1の時に初めて一人旅に出た。
久大本線や日田彦山線にのったのだ。

9/8(木)

あー風邪ひきそうだ。そして眠たいのだ。
あと1ヶ月後、自分にとっては大事な1日になるだろう。
天国にはいあがるか、地獄に滑り落ちるか。
これも勝負 必ず勝ち取りたいよー。

by ミツ

奥 付

大畑駅企画

1994(平成6)年 その5 ～通算11冊目～

2021年4月11日発行

2021年10月19日修正

2023年2月22日

発 行：しいさん (大庭 私英)

連絡先：hisatuline@gmail.com

<https://okoba.jp>

大畑駅企画～お持ち帰りバージョン～ PDF